

# 南部中だより

第2号 柏市立南部中学校  
令和3年4月30日  
校長 植松 一裕

## 学校教育目標：心豊かなたくましい生徒の育成

- ①進んで学習する生徒
- ②礼儀正しくきまりを守る生徒
- ③勤労を重んじる生徒
- ④自ら鍛える生徒

### 【5月の南部中】

令和3年度も一ヶ月が経過しました。生徒も職員もそれぞれにやる気を持ってスタートした4月でしたが、予定通り行えるのか、微調整が必要なのかが見えてくるのがこの時期です。部活動では1年生の入学状況が固まり、中には3年生が引退すると他校との合同チームも視野に入れないと試合ができなくなる部が出そうです。今の南部中規模と部活動の数が釣り合わないのか、でも、これ以上部活動の数を減らすと今以上に新入生が他校へ流れるのではないかと、という迷いもあります。昨年度の修了式で生徒会長が訴えた生徒数減の問題に教職員も生徒会も総力を挙げて取り組まないといけない年だと感じます。

昨年度は例年5月から6月にかけて行っていた旅行・集団宿泊的行事を全ての学年で中止しました。行事の準備には時間がかかるので、休校の影響による授業時数不足を解消しなければならない中、実施できるのかそうでないのかを考えながら計画することが難しかったからです。それ以上に、生徒をその気（行ける！）にさせて、直前になって諦めさせるのが嫌だったからです。この行事の良さは行って楽しいのはもちろんですが、日常とは異なる環境で互いの良さを発揮し、新たな理解が生まれるところにあります。クラスにとっても学年にとっても大きなプラスになります。そのため今年度は実施時期を探りながら、どの学年も何としてもやりたいと考えています。とりあえず6月2日から実施予定だった2年生の林間学校は9月に変更しました。7月予定の3年生修学旅行は今のところ予定通りです。1年生も行き先と実施日は未定ですが現在検討中です。この後もコロナの状況を見極め、最善の方法を探ってまいりますのでご理解願います。

21日には1学期中間テストを行います。1年生にとっては初めての定期テストになります。学級担任と各教科担任から定期テストの重み、各教科の勉強方法、学習計画の立て方、家庭学習時間の持ち方などを指導した上で臨ませます。2・3年生にとっても進級後初めての定期テストなので心機一転取り組むには良い機会です。各ご家庭でも励ましとアドバイスをお願いします。

お仕事をお持ちの保護者の方からすればまだまだですが、中学生もそれなりに忙しいものです。中間テストに向けた勉強と並行して生徒総会の準備や夏の総体・コンクールに向けた部活動もあります。どれもバランスよく取り組ませたいものです。気を張っていた4月が終わり、5月は一つ目の疲れのピークが来る頃です。バランスのよい食事と睡眠についてご家庭でもご指導いただくと助かります。5月もよろしく願います。

### 5月の行事予定

6日(木)	専門委員会(午後部活なし)	21日(金)	中間テスト
7日(金)	千教研(3時間・給食なし)	24日(月)	2年内科検診
8日(土)	P.T.A.全体会 実行委員会	26日(水)	職員会議(午後部活なし)
10日(月)	尿検査1次	27日(木)	全国学力学習状況調査
12日(水)	耳鼻科検診	28日(金)	生徒総会
13日(木)	1年内科検診 部活動保護者会	31日(月)	教育実習開始
17日(月)	3年内科検診 部活動停止期間 ~ 21朝		



### 【防災訓練】

4月12日に今年度第1回の防災訓練を行いました。4月からそれぞれメインで使う教室が変わりましたので、その時間(教室にいる時間)に大地震が発生した場合を想定して校庭に避難(集合)しました。これに出火が加わったり、別の危機として不審者侵入があったりした場合は危険を避けて避難ルートが変わります。生徒には必要な情報を把握すること、聞き漏らした友達に情報を提供すること、不必要にしゃべらないことを大切にさせます。各ご家庭でも4月から勤め先や通学先が変わったご家族がいらっしゃるのではないのでしょうか。この機会に今年度の家族の約束をどうするかを、お家の方と相談しておくことも大事であると生徒には話してあります。

### 【情報モラル集会】

4月13日に柏市補導センター指導主事の村松恵治先生を講師にお迎えし、1・2年生対象に情報モラル集会を行いました。若い世代で問題となりがちなネットトラブルや面と向かって話をする時よりも細かく気を使う必要があるLINEトラブルの事例をわかりやすくお話ししてくださいました。自分で書いたものを読み返して、他の人が読んだらどう感じるかを想像してみる習慣は誰にとっても大事だと、改めて思いました。



### 【新入生歓迎会】

4月14日に新入生歓迎会を行いました。この行事も密を避ける目的で体育館内には1年生だけが入る形で行いました。全校が集まらないのは残念でしたが、逆に部活動紹介は事前に各部が実際の活動場所で紹介録画を作成したので1年生にとってはとても分かりやすいものとなりました。この日から部活動見学が始まり、20日から体験入部、そして27日には部活動発足式を行いました。先輩たちの丁寧な指導により1年生は確実に南部中の『力』として成長します。2・3年生には先輩としての自覚をお願いします。また、1年生には粘り強い努力と向上心を期待します。



### 【南部中生徒活動の記録】

◎バドミントン部 4月17日・18日 柏市民中学生バドミントン選手権大会  
団体戦 第3位  
ダブルス 準優勝 中島心音 高木咲良 組 ⇒県大会へ  
シングルス 第3位 前田凜優 ⇒県大会へ